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様式１〔申し合わせ事項〕 【委員会、全協：共通様式】 

 

令和 ７ 年 １月 31日 

 

 

 東員町議会 議会運営委員会委員長 山崎 まゆみ 様 

          

                     議会運営委員会   南部 豊  

 

研 修 報 告 書 

 

研修期間 

令和 7 年 １月 20日（月） 

                

研修（視察）先 福井県 おおい町議会 

目的（テーマ等） 「議会改革について」 

参加議員名 

（複数の場合） 
議会運営委員会 委員６名  議会事務局１名 

資料添付の有無 有 ・ ○無  

 

※ 研修概要、内容、所感などは、次ページにご記入ください。 
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〔議員氏名： 南部 豊 〕 

≪研修概要、内容≫ 

今回は、「おおい町議会 細川議長、原田副議長、尾谷議会運営委員長 事務局１名 

議会改革について」をテーマに研修を行いました。 

  

 おおい町は、平成 18 年 3 月に旧大飯町と旧名田庄村が合併し誕生した。 

 面 積   212㎢ （ほとんどが中山間地） 

 人 口   7680人 （男：3810人 女：3870 人） 

 高齢化率  34.0 ％ 

  

 主な産業：  一次産業（農業・漁業） 大飯原発関連 

 主な農産品： 米・梅・きのこ 

 

おおい町議会の議会改革 

1. 平成２３年 「おおい町議会基本条例」を制定 

     議会活性化特別委員会設置、２年半にわたり議論を進め明文化 

   ＜目的＞ 

議会への民意の反映と情報公開を充実し、議決機関としての責任を果たすこと 

    ・議会の活動原則  開かれた議会運営、町民参加の推進と説明責任 

    ・町民と議会の関係 情報公開を徹底し町民との協働、議会報告会の開催 

    ・議会運営     自由な討議により議論を尽くし合意形成 

    ・委員会及び研修  調査研究や議員研修の強化 

2. 令和元年 7 月 タブレット導入  

 ・平成 31年 3月に導入を決定（決定までの準備作業） 

 ・ペーパーレスシステムの選定検討 

 ・コスト削減効果及び導入経費等の調査 

・議員の費用負担（通信費、保険料） 

     ・タブレット端末機使用に関する要綱策定など 

3. 令和 2 年 8 月 議会 BCP策定 

4. 令和 3 年 6 月 オンライン委員会の開催 

5. 令和 4 年 6 月 通年議会導入 

6. 令和 4 年 12月 議員定数の削減 

7. 令和 5 年 2 月 議員報酬改定（令和 5年 4月～） 

8. 令和 6 年 6 月 議会基本条例改正 委員会代表質問 

＜所 感＞ 

おおい町が「議会改革度調査全国ランキング」上位であり、先進地であることが理解

できました。議会運営が上手く機能している、みんなで一緒に取り組んでいることが

よくわかった気がします。参考にできればと思います。 

 


